

Identificación de significados.



MEDIANTE EL RECONOCIMIENTO DE PREFIJOS, SUFIJOS Y MORFEMAS DE BASE O RAÍZ.

“La guerra con los Saines”

La situación era seria. Los Saines, formidables guerreros, más numerosos que las olas del mar, eran asediados en la ciudad de Clarence. Era un día plomizo, envuelto en bruma; los Saines despertaron rodeados de hombres con lanzas que cargaban contra las tiendas de su campamento, derribando y masacrando todo lo que se ponía en su camino.

La armada de caballeros, que tenían por estandarte una bandera blanca con la cruz roja, avanzaba inexorablemente masacrando a los Saines. Intentaban en vano reagruparse al son de los cuernos. Gawain mató al rey Ysore y tomó su caballo, que podía correr diez leguas sin fatigarse. Los reyes Arturo, Ban y Bors, y tantos otros, hicieron maravillas en la lucha. Merlín echó encantamientos de tal modo que los Saines se rindieron y huyeron con sus caballos hacia el puerto, donde embarcaron en botes hacia destinos **desconocidos**. Entonces, Arturo compartió entre los caballeros el botín del enemigo y luego convirtió al duque de Clarence, Gasellin, en uno de sus caballeros. Y hubo cinco días de gran alegría.

Anónimo. Merlín el Mago. Recuperado de: <https://cuentosinfantiles.top/merlin-elmago/>

1. ¿Cuál de los siguientes enunciados explicaría el significado de la palabra "desconocidos"?

- a) Que se le da relevancia al destino.
- b) Que repetirán el regreso hacia sus destinos.
- c) Que modificarán la ruta de regreso.
- d) Que no se sabe hacia dónde se dirigirán.

2. De las siguientes alternativas ¿Cuál NO pertenece a la familia de palabras?

- a) Libre
- b) Liberar
- c) Libertad
- d) Libro

3. De las siguientes alternativas ¿Cuál NO pertenece a la familia de palabras de "flor"?

- a) Flauta
- b) Florcita
- c) Florecer

"Los dinosaurios"

Los dinosaurios son reptiles que vivieron en la tierra mucho antes que aparecieran los seres humanos. Estos animales dominaron a las demás especies durante 150 millones de años y se extinguieron hace 65 millones.



Se sabe que hubo alrededor de 300 tipos distintos de dinosaurios existieron en períodos diferentes y habitaron en todos los continentes del planeta.

Eran reptiles de todas formas y tamaños y como casi todos ellos los dinosaurios eran terrestres y ponían huevos.

Los dinosaurios carnívoros eran feroces. Se valían de los afilados dientes y garras para atacar a otros animales ya fuera para cazar y alimentarse o para defender su territorio.

Los dinosaurios herbívoros que se alimentaban de vegetales eran en muchas ocasiones más grandes que los dinosaurios carnívoros. Sin embargo solían ser más lentos lo que implicaba que los carnívoros pudieran cazarlos. Muchos herbívoros tenían un cuello muy largo con el que alcanzar el follaje de las plantas y árboles más altos.

4. ¿De quién se habla en la oración: "Estos animales dominaron a las demás especies durante 150 millones de años"?

- a) De los seres humanos.
- b) De los herbívoros.
- c) De los dinosaurios.
- d) De los carnívoros.

"La libélula "

Las libélulas son insectos que se caracterizan por sus grandes ojos de varios aspectos dos pares de fuertes alas transparentes y cuerpo alargado. La libélula tiene además otras características que la distinguen de los demás insectos.

Sus alas que son muy largas pueden moverse independientemente una de la otra esto le permite volar hacia atrás de lado o hacia delante a mucha velocidad y pararse en un lugar en un instante.

La cabeza actúa como un aparato para medir el lugar en el espacio y se ubica sobre un cuello que la sostiene verticalmente para que el insecto mantenga la mejor posición en el vuelo mientras el cuerpo de la libélula se mantiene en posición horizontal.

Su hábitat se sitúa en bosques o jardines pero siempre están cerca del agua ya sean ríos lagos estanques o zonas pantanosas porque la hembra deposita allí sus huevos después de ser fecundada.

La mayor parte de la vida en su fase de infancia la pasan en estado de larva luego en fase adulta pueden alcanzar los cuatro meses de vida.

Se alimentan de mosquitos y otros pequeños insectos como moscas abejas mariposas y polillas. Las libélulas no pican a los seres humanos de hecho son valiosas porque comen insectos como mosquitos y moscas que son transmisores de enfermedades como la **gastroenteritis** y el **dengue**.



Adaptación de Senosiain Javier. Bioarquitectura: En busca de un espacio. Editorial Ink 2014.

MINI DICCIONARIO:

Gastroenteritis: Inflamación del estómago causada por infecciones, toxinas, químicas y fármaco.

Dengue: Enfermedad epidémica caracterizada por fiebre, dolores en los miembros y una erupción en la piel.

¡Veamos algunos significados en nuestro mini diccionario!



"Sus alas son muy largas pueden moverse **independientemente** una de la otra esto le permite volar hacia atrás de lado o hacia delante a mucha velocidad y pararse en un lugar en un instante"

5. En la oración anterior, la palabra "independientemente" significa:

- a) apoyándose.
- b) sin ayuda.
- c) horizontalmente.
- d) libremente.

Resultados:



1. d
2. d
3. a
4. c
5. b